



**KURZ & KNAPP**

- 4 Leserbriefe / Politik
- 10 Medizin: Gastroenterologie

**FORUM POLITIK**

- 13 Blickwinkel: Die Klinik als Gesundheitszentrum?
- 14 **Im Brennpunkt: Visionen der Gesundheitspolitik**  
Jens Jessen
- ▶ 17 Offener Brief: Kein Zuckerbrot für Hausärzte
- ▶ 20 KV-Wahlen: Balkanische Ergebnisse
- 23 Heilmittel: Die Last des Mittelmaßes
- 26 Abrechnungstipps: Viagra auch vom Hausarzt?
- 29 Zum 60. Geburtstag von Prof. Dr. Hoppe
- 30 Missverständnisse in der Gesundheitspolitik
- 32 Heute glatt, morgen pelzig: Sparen mit Generika?
- 33 Regress: Dem Griff in die Tasche entgehen
- 36 Akupunktur: Indikationsrahmen zu eng
- ▶ 39 BDA goes Business. Der BDA-Shop
- 42 Länderspiegel Termine/Vermischtes

**MEDIZIN IN DER PRAXIS**

- ▶ 48 **Was der Hausarzt wissen sollte: Arzneimittel-Innovationen 2000**  
N.-P. Lüpke
- ▶ 55 Psoriasis: Klimatherapie hat Vorrang  
R. Disch
- 61 Gastro-ABC: Z wie Zöliakie
- 62 Patientenfragen: BSE und Creutzfeldt-Jakob-Krankheit – wie hoch ist das Risiko?

**GERIATRIE FÜR DIE PRAXIS**

- ▶ 65 **Die seniorenfreundliche Praxis**

**INDUSTRIE UND FORSCHUNG**

- 78 News: Rhinitis, Diabetes, Homöopathie, Demenz u.a.
- 81 Reports zu den Themen Schmerztherapie mit Opioiden, Osteoporosetherapie und Herzinsuffizienz

**INTERMEDZO**

- 92 Buchtipps
- ▶ 93 EDV: Muss Gutes immer teuer sein ?

**Gesundheitspolitischer Ausblick →**

Die Regierungsparteien überwinden alte Denkbarrieren. SPD und Grüne wollen in der Gesundheitspolitik mehr Profil zeigen. Spannende Einblicke in die Zukunftsvisionen der stellvertretenden Vorsitzenden der SPD-Bundestagsfraktion gewinnen Sie ab Seite 14



**Arzneimittel-Innovationen 2000**

→ In den vergangenen beiden Jahren wurden eine Reihe wichtiger Arzneimittel zugelassen. Fünf herausragende neue Präparate werden Ihnen an dieser Stelle vorgestellt – Auftakt zu einer ganzen Serie über Arzneimittel-Innovationen im Neuen Jahr.

Hierzu ab Seite 48

**Die seniorenfreundliche Praxis →**

Großzügig angelegt soll sie sein, hell, mit freundlichem Personal und mit einem kompetenten Arzt an der Spitze – die Praxis. Welche Voraussetzungen darüber hinaus gerade



für Senioren noch gegeben sein sollten, lesen Sie ab Seite 65